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México D.F., a 25 de marzo de 2008. 
 
Diputada Ruth Zavaleta Salgado. 
Presidenta de la Mesa Directiva. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- ¿Habrá operativo especial para estos días en que se 
espera ya la iniciativa energética? 
 
RESPUESTA.- Bueno, nosotros siempre que tenemos información 
de alguna movilización, por muy pequeña que sea, siempre se 
refuerzan los accesos de la Cámara; eso es lo que habrá, un 
refuerzo de los accesos de la Cámara. 
 
PREGUNTA.- Pero, ¿nada extraordinario? 
 
RESPUESTA.- Por el momento no; por el momento no hay ninguna 
decisión de hacer ningún operativo extraordinario; eso lo vamos a 
platicar en su momento con los líderes parlamentarios; he estado 
en mucho contacto con ellos y espero que podamos tomar 
decisiones juntos en caso de que se requiera.  
 
PREGUNTA.- ¿Tiene conocimiento si efectivamente en quince días 
estará lista la iniciativa de Reforma Energética? 
 
RESPUESTA.- No tengo conocimiento.  
 
PREGUNTA.- … como se llevaron a cabo las elecciones? 
 
RESPUESTA.- No tengo opinión sobre el proceso interno del PRD, 
eso es un asunto del PRD y ellos lo van a dirimir.  
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PREGUNTA.- Usted es perredista. 
 
RESPUESTA.- Yo soy perredista y tuve mi opinión respecto a qué 
candidato apoyaba y hasta ahí se acabó mi opinión. En este 
momento, ellos son los que deben de resolverlo.  
 
PREGUNTA.- Pero, ¿finalmente se lastima la izquierda mexicana? 
 
RESPUESTA.- Sí se lastima la izquierda mexicana cuando no 
podemos ponernos de acuerdo de una manera rápida, plena, como 
hubiéramos deseado todos; pero es un asunto que se debe de 
dirimir al interior del PRD.  
 
PREGUNTA.- ¿No es grave que no haya resultados por tanta anomalía? 
 
RESPUESTA.- Al interior del PRD se va  resolver eso.  
 
PREGUNTA.- ¿Afectará en algo este resultado o esta falta de 
resultado, más bien en el PRD, aquí en la Cámara?, porque si antes 
no… (interrupción) 
 
RESPUESTA.- No tiene nada qué ver la elección del PRD con el 
asunto de la Cámara; los asuntos que tratamos aquí en la Cámara 
los decide el Pleno de la Cámara de Diputados.  
 
PREGUNTA.- ¿Contaminan los trabajos legislativos? 
 
RESPUESTA.- En este momento no; estamos viendo una plenaria 
que apenas va a iniciar y no hemos visto ningún conflicto a partir 
de la elección del PRD.  
 
PREGUNTA.- Diputada, pero al parecer sí contaminan los trabajos 
cuando hay compañeros de su partido ya están pidiendo su 
destitución a raíz de un presunto triunfo de Encinas.  
 
RESPUESTA.- No tengo opinión sobre ese asunto.  
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PREGUNTA.- Diputada, ¿es posible que se abra un periodo 
extraordinario para sacar la Reforma Energética? 
 
RESPUESTA.- No lo sé.  
 
Todavía no sabemos cuándo la van a presentar y obviamente eso 
depende de los tiempos.  
 
PREGUNTA.- ¿Están en tiempo todavía para sacarla en este periodo? 
 
RESPUESTA.- Si lo presentan al Pleno y el Pleno decide votarlo, 
seguramente están en tiempo, pero el Pleno lo decide.   
 
PREGUNTA.- Diputada, ¿esta Reforma Energética no está causando 
parálisis?, hay algunos estados que consideran que está causando 
parálisis legislativa este debate sobre la Reforma Energética que aún 
no ha sido presentada. 
 
RESPUESTA.- Quizá la falta de claridad hacia los grupos 
parlamentarios para poder discutir algo concreto sí; está 
ocasionando, no parálisis, pero sí expectación y tenemos muchos 
otros asuntos también que deben de estarse discutiendo en este 
momento.  
 
PREGUNTA.- ¿Y en cuanto a los demás trabajos? 
 
RESPUESTA.- Mañana vamos a presentar los resultados de la 
CENCA, las propuestas que se van a presentar de Reforma 
Electoral en el Senado y en la Cámara de Diputados y todos los 
otros asuntos que ya habíamos mencionado: el asunto del cambio 
de formato del Informe Presidencial, el asunto de derechos 
humanos, el asunto de la Reforma Educativa.  
 
PREGUNTA.- Diputada, ¿cuáles son las noticias que tiene de cómo va 
la Reforma Judicial en los estados? 
 
RESPUESTA.- Si quieren ahorita les paso el dato concreto, no lo 
tengo todavía, pero con mucho gusto más al rato se los paso.  
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PREGUNTA.- Diputada, ¿usted cree que salga la mano de López 
Obrador en este proceso electoral para que libremente el partido 
tenga una salida importante y rápida al conflicto? 
 
RESPUESTA.- No voy a opinar respecto al proceso electoral del PRD 
porque es una cuestión que deben de decidir las instancias del 
partido; no me corresponde a mí opinar sobre este asunto.  
 
PREGUNTA.- Dice  la diputada Batres que está en peligro su cabeza a 
consecuencia de este proceso electoral.  
 
RESPUESTA.- No tengo comentario a lo que ella diga.  
 
PREGUNTA.- Oiga, ¿la van a seguir atacando, no se ha hablado dentro 
del grupo parlamentario para que cesen los ataques en contra de la 
presidenta? 
 
RESPUESTA.- Bueno, es una plática que se tiene ahí con los 
compañeros de Nueva Izquierda, respecto a cómo se deben de 
llevar las sesiones, pero no se ha dado una discusión en la plenaria 
del PRD, simplemente lo hemos comentado entre los compañeros 
de Nueva Izquierda, sobre el asunto de sujetarnos a la 
reglamentación, sujetarnos a los acuerdos del Pleno para dar 
gobernabilidad a la  Cámara; no hemos ampliado más esta 
discusión.  
 
PREGUNTA.- ¿El Tribunal Federal Electoral podría ser, aquí, el fiel de 
la balanza para dirimir esos conflictos internos? 
 
RESPUESTA.- No, ya les dije que no voy a meterme en el asunto 
del proceso del PRD.  
 
PREGUNTA.-  ¿Se están previendo medidas para evitar la toma del 
Congreso? 
 
RESPUESTA.- Miren, nosotros vamos a platicar con los líderes 
parlamentarios, dependiendo de la información que vaya fluyendo 
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a partir de las acciones que se pretendan por parte de los grupos 
que se opongan a la cuestión de la Reforma Energética 
específicamente; de los otros asuntos, pues la vigilancia normal y 
cotidiana que se tiene.  
 
PREGUNTA.- Pero, ¿platicar con los coordinares sobre qué? 
 
RESPUESTA.- Sobre qué medidas tomar, o sea, qué es lo más 
conveniente para toda la Cámara de Diputados, cómo tenemos que 
enfrentar ese tipo de cuestiones, yo estoy por el diálogo, no por la 
violencia, yo creo que la violencia genera más violencia, y por eso 
pienso que el diálogo es lo más correcto entre nosotros, ver cómo 
podemos dirimir nuestras diferencias sin llegar a ningún acto 
violento. 
 
PREGUNTA.- ¿De entrada se descarta una sede alterna? 
 
RESPUESTA.- Yo no puedo contestar eso, porque es una decisión 
que tendría que tomarse por todos los líderes parlamentarios; no 
es un asunto que lo podría decidir yo en su momento.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


